

平成30年度真鶴町ランドデザイン策定事業にかかる子育て世代との懇談会結果要旨

| | | |
|---------------------------|--|---|
| 実施日 | 平成30年12月3日（月）午前10時～12時 | 対応等 |
| 場所 | 町民センター第3会議室 | |
| 参加者 | ○町民14名 ○企画調整課松本 | |
| 目的 | ランドデザインの策定にあたり、子育て世代の方々から意見や提案を聴取するとともに、町政全般について意見や要望を聞き、町政運営に活かす。 | |
| 事務局から | <ul style="list-style-type: none"> ・日頃、子育て世代の方から意見を聞く機会が少ないので、今日はランドデザインを機に設定させてもらった。 ・ランドデザインだけでなく、日頃感じていること、思っていることを話していただけるとありがたい。 | |
| ①ランドデザイン 関連【真鶴駅 周辺】 | <ul style="list-style-type: none"> ・隧道の拡幅は、子どもの送迎等で助かる。 ・南側エレベーターができれば行き来がしやすくなるので早期に設置してほしい。 ・湯河原方面から来て町内への右折に戸惑い危険に感じることがある。矢印のある信号機に変えたりできないか。 ・駅前のロータリーも同様であんなに使いづらいロータリーはない。東京駅の八重洲口はバスとタクシーと一般車が分離されているので、それぞれの動線がわかると思う。 ・駐輪場前の横断歩道が危険である。表示をするなど何か手立てが必要ではないか。早めの対応をお願いしたい。 | ○ランドデザイン に対する意見と して集約 |
| ②公園 | <ul style="list-style-type: none"> ・公園がほしい。荒井城址公園は全体的にうっそうとして危険な感じがして子どもを安心して遊ばせることができない。 ・大型遊具があるとよい。 ・半島内にも遊べる公園がほしい。今の展望公園では遊ぶことができない。 ・展望公園は家族で行くような場所ではない。景色もよく明るい公園なので遊具があったり遊べるスペースがあるとよい。 ・公園は平らな土地という先入観があるが、他の地域では傾斜や斜面を利用した公園もあるので参考にしてほしい。車でのアクセスが可能であれば、公園の中に急坂や山があったりトンネルを作ったり真鶴らしさを活かした公園もおもしろいと思う。 ・荒井城址公園のトイレの前の生垣は、安全性の面から低くした方がよい。また、全体的に見通しをよくすることで安全性が保たれると思うのでぜひ対処してほしい。広場で遊んでいる子を見渡せるように木を切ってもらえたらよい。 ・以前にはアスレチックがあったようだが、整備しないのか。 ・ベビーカーで行くにはたいへんなので、活用するためには何とかしてほしい。 ・駐車場の位置がわかりづらい。管理棟周辺を駐車場としてうまく活用でき | ⇒まちづくり課 ○主に荒井城址 公園に対する 要望なので、整 備や管理の見 通しをからめて 回答を作成 |

| | | |
|-------|--|--|
| | <p>ないか。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・もし荒井城址公園で自転車に乗ってもよいとなっても園内まで行くことは難しい。 ・荒井城址公園には生きがい事業団の方がいるが、子どもの積極的な見守りをしてもらえないか。 ・以前の荒井城址公園の池には竹やぶ側に小川があったが、いつの間になくなってしまった。荒井城址公園の池も、今のままでは難しいが少し手を加えれば水遊びができる池になるのではないか。 | |
| ③町政全般 | <ul style="list-style-type: none"> ・土日で他の利用者がいない場合に、小中学校の校庭で遊んでよいのか知りたい。 ⇒<u>どういうルールか確認する。</u> ・自転車を乗る場所がない。現在、小学校で乗ることができないようである。将来を考えると子どもの頃に自転車に乗れるようにしておきたい。 ⇒<u>自転車乗りのルールを確認する。</u> ・港は自由に遊んでよいのか。 ⇒<u>どういうルールか確認する。</u> ・車に自転車を積んで夢公園に行っている方もいる。 ・海は子ども同士では遊びに行かせられない。真鶴に住んでいるのに水に触れ合う機会がないので、海に行く前のステップとして都会の公園のように、水遊びができる池（通称ジャブジャブ池）、夏季だけ噴水があるような場所を整備してほしい。 ・岩海岸は夏場に駐車場が有料になるので毎週でも遊びに行きたいが行けない。岩ふれあい館に駐車してもよいのか。 ⇒<u>どういうルールか確認する。</u> ・琴ヶ浜駐車場は町民は無料になるのに、なぜ岩海岸の駐車場は有料なのか。 ⇒<u>町営と漁協運営の違いを説明した。</u> ・お林の遊歩道がうっそうとしていて小さい子どもと2人では入る勇気がない。例えば管理事務所があって巡回したり整備の手が入ったりしている状況があると気軽に入れると思う。光の明るさというよりも人の目が行き届いているという安心感がほしい。 ・わかりやすい看板が整備されていればよいが、文字がかすれていたり整備が整っていないと入ろうという気になれない。 ・町内を歩いている観光客も多いようなので、もっと町に取り込んでいくとよいと思う。 ・バードウォッチングなどできないのか。 ・昔の子どもたちは海でも山でも勝手に遊んでいたが、今は時代が違う。 ・昔、お林までの移動はどのようにしていたのか？もう少し子どもが歩けるような歩道があるとよい。 ・せっかく真鶴に住んでいるのに、放課後に外で遊ぶ機会がないのが残念。 | <p>⇒教育課</p> <p>⇒教育課</p> <p>⇒まちづくり課</p> <p>⇒教育課</p> |

| | | |
|---------------------------|--|---------------------------|
| | <p>思う。移住者と地元の方との交流がないので、機会があればもっと仲良くなれるのではないか。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・つちのこクラブの活動場所（町民センター 1 階の老人図書館？）がとても狭く、活動もマンネリ化しているので、何とかならないものか。 <p><u>⇒町の施設を利用している民間の団体なので、参加している方が集まった時に話し合われてはどうかと提案した。</u></p> <ul style="list-style-type: none"> ・中学校の給食を実現してほしい。 | <p>⇒政策課</p> <p>⇒健康福祉課</p> |
| <p>④参加できなかった方からの意見（1）</p> | <ul style="list-style-type: none"> ・過疎が進み、それを解消するのは、子育て世代を外部から取り込む対策だと思います。対策を早急にたて、「ここで子育てしたい」と思える町づくりの必要性を感じています。これらを叶えることで、今子育て中の私たちの子育てもしやすくなると思います。 ・ひとつは、町の中で活動できることを増やすこと。主には公園のような施設を増やしてほしいです。立地的に坂が多く、自動車が必須のような町なので、どうしても運動量が少なくなっているのと、町で元気に遊ぶ姿が見られないのが寂しく思います。子どもが自ら体を動かして遊びたくするような公園や施設、工夫が必要であり、休日に気軽にいける公園が増えることで町民の交流につながります。町の中で活動することで、町内での消費にもつながると考えられ、よい循環を生むと思います。 ・2つめは、教育、保育の現状です。現在、都心部を中心に保育園が足りないような現状があり、それは共働き世帯の急増による背景に他ならないわけですが、同時に保育園でも幼稚園と同じカリキュラムを区として掲げ、子どもの教育を平等にする動きがあります。真鶴町では幼稚園と保育園の差異があると感じています（町内行事に幼稚園は参加だが保育園は参加はないなど）。現在保育園は外部委託だと思うのですが、保育の質の観点でもう少し介入してもいいのでは？と思います。あと、幼稚園でも預かり保育を導入するなどして、真鶴町で子どもを育てるための選択肢を増やしてほしいです。あとは、保育活動の中で習い事にも取り組めるようなサポートもあってほしいです。習い事が近隣に少ないと思うご家庭も少ないと思います。各園で取り組めるならよいですし、参加人数の問題もあるなら、幼稚園で預かり保育の導入と同時に習い事の導入を始めてもらい、保育園の子も送迎してもらうなどの工夫が必要かもしれません。幼保だけでなく、子どもが活動できる場が増えることで、情報センターが子どもの溜まり場になっている現状も改善されるのではと思います。 ・3つ目は、駅前がもう少しだけ、キレイになるといいなと、ほぼ毎日利用する者としては思います。 | |
| <p>⑤参加できなかった方からの意見（2）</p> | <ul style="list-style-type: none"> ・気軽に行かれる公園があったら嬉しいです。 ・町内を走る車のスピードが速すぎて、子どもを歩かせるのが怖いです。 ・子どもの学校帰りや休みの日など、広く走り回れる場所や、児童館がある | |

| | | |
|--|--|--|
| | <p>といいなと思います。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・まな小体育館のところにあるトレーニングセンターを使えるようにしたらよいと思います。 ・トレーニングセンターを何か活用できるとよいのではと思います。 ・駅から駅裏に行くためのエレベーターができると、駅⇄駅裏の行き来がしやすくなりありがたいです。 ・ずい道が車も通れるようになると駅裏からの行き来が便利になりうれしいです。 ・荒井城址公園、ふれあい館に子どもが遊びに行くのですが、目が行き届かないため、見回りをしてくださる人がいるとありがたいです。 ・まなっこひろばがなかったころは同じくらいの子どもを持つ方とのつながりがなかったので、まなっこひろばがありがたかったです。リサイクルフェア等もやっていただき、子育て環境がよくなっていると思います。 ・真鶴町の子育てセミナーや赤ちゃん訪問、妊婦向けの教室などがとてもよかったですと感じています。はじめての出産、子育てで不安だったのが保健師さんや町の担当の方、民生委員さんにとっても親切丁寧にしていただけだったので、安心して妊婦期の頃から過ごすことができている。少しでも不安なことがあると皆さん本当に丁寧に話を聞いてくださって、アドバイスや情報をくださったり、とても心の支えになっていました。出産当時は自家用車がなかったため、出産の時だけが不安でしたが、今は専用の救急車もできましたし、これからもこのような形であつたらいいなと思います。 | |
|--|--|--|